

Erfahrungsbericht: Elias Mayer

Als Student der Wirtschaftsuniversität in Wien bin ich sehr interessiert, die verschiedenen Anlagemöglichkeiten und den Wertpapierhandel kennenzulernen. Aus diesem Grund deckt das vier-wöchige Praktikum in der Vermögensverwaltung der Volksbank Vorarlberg mein Interessensfeld perfekt ab. Zudem befinde ich mich im dritten Semester meines BWL-Studiums und möchte einen Einblick in das Portfoliomanagement bekommen.

Während den ersten zwei Wochen des Praktikums habe ich die wichtigsten Grundbegriffe gelernt, einen Überblick der Finanzinstrumente erhalten und diverse Aktien- und Unternehmenskennzahlen kennengelernt. Außerdem habe ich mir verschiedene mikro- und makroökonomische Modelle angesehen und einen Einblick in den Aufbau und die Prozesse der Vermögensverwaltung bekommen. Im Anschluss beschäftigte ich mich mit der Unternehmensanalyse, wo es darum ging, Unternehmen genau zu durchleuchten. Schlussendlich war das Ziel, ein eigenes Aktienportfolio zu erstellen, was enorm spannend war.

Mein persönliches Ziel war es, möglichst viel über diesen Beruf zu erfahren und eine Vorstellung des Berufsalltags zu bekommen. Natürlich war mir auch wichtig, dass das Praktikum in Verbindung mit meinem Studium steht und ich in Zukunft davon profitieren kann. Ich konnte das theoretische Wissen in der Praxis anwenden und erlebte, mit welchen Themen beziehungsweise Entscheidungen das Portfoliomanagement zu tun hat.

Durch das Praktikum in der Vermögensverwaltung habe ich ein besseres Verständnis für die Wirtschaft im Allgemeinen und für die Börse entwickelt. Zudem konnte ich eigenständig arbeiten und habe viele Erfahrungen gesammelt. Diese bestärken mich im weiteren Verlauf meines Studiums und ich könnte mir einen Berufseinstieg in dieser Branche gut vorstellen.

Der Ablauf des Praktikums war sehr detailliert geplant und strukturiert, weshalb ich unter der Leitung von Clemens Lengauer äußerst viel gelernt habe. Im Team war ein gutes Arbeitsklima und meine Teamkolleg:innen haben mich stets unterstützt und Hilfe angeboten.

Für Student:innen bietet dieses Praktikum eine tolle Möglichkeit, Einblick in die Arbeits- und Finanzwelt zu bekommen. Daher würde ich es jedem empfehlen, der ähnliche Interessen verfolgt.

Elias Mayer